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朱研 马彦如

“ 如 有 需 要 ，我 愿 意 前 往 支
援！”2021年 7月，镇江市周边城市
发生新冠肺炎疫情后，市一院口腔
科主治医师武霖递交了请战书。
集结支援的指令随即到来，7月 25
日，武霖接到通知，集中前往南京
增援核酸采集工作。与家人简单
道别之后，他背上行囊，毅然赴宁。

南京多轮次的核酸采集紧锣密
鼓。白天为了保证通风，医务人员常
在没有遮挡的户外采样，被烈日曝
晒；到了夜里，被汗水浸透的防护服
紧紧贴在身上，风一吹，整个人冷得

发抖——武霖每天都在“冷热交替”
中度过。

同年 8 月 3 日，南京支援任务
结束后，省卫健委紧急通知，转战
扬州。就在这时，武霖 4岁的儿子
突发高烧。一边是生病的幼子，一
边是不能松懈的疫情防控工作，武
霖心急如焚，视频电话里的儿子皱
着眉头喝下药，十分懂事地告诉
他：“宝宝没事，爸爸要注意休息，
早点回家！”武霖心中焦急，但疫情
就是命令，他没有因儿子分心，很
快调整状态，继续投入“战斗”。

不同于南京，扬州采样目标往
往分布在好几个点。医疗队需要

流动采样，各采样点结束当前任务
后就要奔赴下一个采样点，没有轮
班休息的时间，最多只能在路上打
打瞌睡。有一次他回到酒店的时
候，已经第二天凌晨3点。

“2021年 9月 4日，增援告一段
落，这42天是我人生中最难忘的一
段经历。回望整个抗疫历程，有过
辛劳，有过疲惫，但没有遗憾。”武
霖在抗疫手记里这样写道。

2022年2月，苏州疫情拉响“警
报”，作为有抗疫经验的青年党员，
武霖“临危受命”为队长，带队“征
战”姑苏城。他既要作为队员深入
一线进行采样，更需要做好上传下
达工作，成为疫情防控指挥部、卫
健委、医院与队员之间的信息桥梁。

指挥部的通知经常会在夜里或
凌晨发布。为了能够第一时间收到
任务通知，进行分解分配，再准确地

传达至每一位队员，作为队长的武
霖几乎没有睡过一个整觉。他要求
自己详尽地掌握队员们的身心情
况、采样工作量、物资需求等，事无
巨细。虽然工作辛苦疲惫，但武霖
觉得这是一个难得的学习机会。

2022年 4月，上海疫情牵动了
全国人民的心。作为“资深”采样
队员，武霖再次接到“出征指令”。
医院打电话问他有没有困难，武霖
的回答是：“这次支援上海，需要的
一定是有丰富“战斗”经验、作风过
硬的队员，我有支援经验，又是党
员，义不容辞，坚决完成任务。”

在支援上海的40天里，武霖和
队员们往返 7500 公里，参与 15 次
援沪核酸采样，脚步踏遍上海29个
街道，服务 40.2 万次群众，圆满完
成“守沪”任务。

“小5医生”是武霖的患者对他

的昵称，这份亲昵，来自于对武霖医
疗技术的信任，也源于武霖自我理
解的医患之间“共情”对待的认可。
武霖认为，医生除了精湛的医术之
外，发自内心对患者的关爱是获得
患者信任的重要方法，其中“共情”
尤为重要。“共情”需要医生进入患
者的世界，感知他们的情绪和状态。

参加工作8年来，武霖累计接诊
超两万人次，零投诉零纠纷，收到多
面锦旗。获聘江苏省口腔医学会正
畸专委会青年委员，入选镇江市第一
期“金山医者”医学新秀人才、镇江市
第六期“169工程”学术技术新秀。

在市文明办揭晓的 2022年度
第二季度“镇江好人（大爱之星）”
表彰名单中，武霖光荣上榜。武霖
说，“以最饱满的热情投入到工作
中，这是我们新时代青年医务工作
者的责任与担当。”

本报讯（辛闻 王佳艺）10月31
日，市政协副主席、新区党工委书记
路月中调研推进在建重点产业项
目，强调要以咬定全年目标不放松
的紧迫感，持续发力项目建设，奋力
冲刺全年目标，为新区产业经济高
质量发展注入更强动能。

当天下午，路月中一行先后来
到双峰疫苗玻璃生产基地暨总部项
目、生泰尔动物疫苗和宠物食品项
目、联博新能源汽车驱动电机定转
子项目、航发优材等温锻造项目、玖
龙智能包装项目和日丰集团新型应
用材料华东研发生产基地项目建设
现场，实地察看建设推进情况，详细
了解规划布局、施工流程，倾听企业
诉求，现场协调解决问题。

“项目建设现在到哪个阶段？”

“有什么问题需要我们协调解决
的？”在航空航天产业园联博新能
源汽车驱动电机定转子项目现场，
路月中与项目负责人深入交谈，认
真听取项目情况介绍。据悉，该项
目于今年 7月领取施工许可证，目
前 3栋厂房已开始主体结构施工，
预计 2023 年春节前土建竣工，其
中一栋厂房将在今年年底前竣工
投产，项目整体竣工投产后将形成
年产 20万吨高精密汽车电机定转
子生产能力。路月中充分肯定了
该项目建设取得的积极进展，希望
建设主体既要科学做好总体谋划，
合理组织、精心安排，争取工程早
日建成投产、发挥效益，也要严把
安全关、质量关，加强施工现场管
理，规范操作流程，妥善解决推进

过程中的各类问题，努力把项目打
造成精品工程。

落户姚桥镇的玖龙智能包装项
目总建筑面积约5.7万平方米，于今
年 4月份开工建设，目前所有单体
已出正负零，包装车间正在进行钢
梁钢柱吊装，研发楼正在进行二次
结构施工及装修，12月底前一条生
产线将开始试生产。路月中全面了
解建设进度后指出，相关部门板块
要主动对接、靠前服务，密切沟通、
及时跟进，加强要素保障，集中力量
攻坚，为项目加速达产创造良好条
件；建设方要抢抓工期、挂图作战，
完善细节、精益求精，把握好时间节
点和工程质量，按照既定目标全力
加快建设，以实际行动为全区经济
发展提供强有力支撑。

法治赋能增动力
末梢疏通添活力

本报讯（朱丽）近日，为贯彻落实
“党旗‘镇’红、一线建功”行动，助推党
建引领末梢疏通工程和法治赋能零距
离活动，丁岗镇平昌新茂社区党总支
结合“三官一律”进网格拓展宣传，在
法治广场开展“法治赋能增动力，末梢
疏通添活力”主题普法活动（见图 朱
丽 摄）。

活动现场，社区干部、民警、法官
通过《民法典》宣讲、法律案例剖析、
现场答疑解惑等形式，普及预防电信
诈骗、文明养犬等相关的法律知识，
引导社区居民提升法律素养，增强风
险防范意识。活动累计向群众发放
宣传资料 200余份，接受群众现场咨
询30余次。

自党建引领末梢疏通工程试点运
行以来，该社区聚焦党建引领，着力打
通基层社会治理、联系服务群众、风险
隐患防范和依法治理“最后一米”。在
当地党委、政府精心指导下，落实每
35户推荐一名中心户的要求，共选拔
出120名中心户，其中包含10名“法律
明白人”。他们自觉承担起社区日常
走访、信息搜集、现场处置、情况上报
等工作，全方位开展基层社区政策宣
传、为民服务、矛盾化解、风险防范、网
格管理和法律服务等，得到社区居民
的一致认可。

今年以来，新茂社区坚持破解隐
患矛盾，提升治理能力，聚焦群防群
治，实现宜居宜业，排查化解各类矛盾
1000余起，居民的获得感和满意度得
到全面提升。

我市推进连锁食品销售企业
食品安全管理规范化建设

本报讯（李雪菲 朱婕 李世荣）11月 2
日下午，市市场监督管理局组织召开连锁
食品销售企业食品安全管理规范化建设现
场会，巩固提升食品安全“守查保”专项行
动成果，推动末端发力终端见效机制落地
生根。

连锁食品销售企业是流通环节食品安
全的关键节点，是百姓感受食品安全保障
能力水平的“窗口”。今年，市市场监管局
印发了《关于开展连锁食品销售企业食品
安全管理规范化建设的通知》，引导企业从
组织领导、责任落实、制度完善、人员管理、
设备设施、购货查验等 10个方面，推进食
品安全管理规范化建设。这其中，大润发
超市学府路店围绕规范化建设责任清单和
验收标准，加快推进这项工作，为全市连锁
食品销售企业提供了“样板”。

11月 1日起，市场监管总局制定的第
60号《企业落实食品安全主体责任监督管
理规定》正式实施，我市将进一步加强政企
联动，加快推进规范化建设，全面落实企业
主体责任，实现连锁销售企业食品安全长
效化高水平治理。

参会企业观摩了大润发超市学府路
店规范化建设成果，进行了食品安全业务
知识考试，并签订了放心食品超市自我承
诺书。

广东山庄社区开展
航天知识科普活动

本报讯（孙晨飞 赵洁）为进一步推进
社区科普教育工作，丰富辖区青少年课余
生活，11月 2日，润州区宝塔路街道广东
山庄社区联合知行青少年公益服务中心
开展“创想赢未来，助我航天梦”创意科普
活动。

活动现场，老师通过宣传片向孩子们
介绍了航空发展史、航空历史大事记，并
详细分析了火箭的构造组成，让孩子们更
真切、更近距离地感受航空科技的魅力。
接着，老师给孩子们分发手工制作材料
包，引导小朋友们以“未来航天”为主题，
发挥各自的想象力，开始动手制作。在老
师的指导下，不一会儿，一个个独具特色
的“宇宙航天”作品呈现在孩子们的面
前。看着自己做出来的“火箭”和“航天飞
机”，孩子们都特别高兴。

“疫”无反顾！“小5医生”无畏出征
——记“镇江好人”、市一院口腔科医生武霖

新区调研推进在建重点产业项目

本报讯（胡雪 曹力元）喜看稻
菽千重浪，又是一年秋收时。金秋，
是大地回馈辛勤耕耘的季节，这几
天，新区的水稻相继成熟迎来丰收，
大片大片的土地仿佛铺上了“金黄
地毯”，农户们抢抓时节开镰收割，
确保颗粒归仓。

近日，在新区白马湖农场姚桥基
地，5台收割机正在稻田中穿梭，一片
忙碌的丰收景象（见图 胡雪 摄）。

“我们主要种植的水稻品种是南粳
9108、南粳晶谷和徽科糯1701，这三
个品种的抗病性、抗倒伏性和抗高温
性与其他水稻品种相比更好。”朱培
是新区白马湖农场姚桥基地负责人，
他介绍，按照 5 台收割机每天完成
300亩左右的收割任务来算，该基地
预计在11月10日可收割完毕。“今年
的稻谷产量预计在600公斤/亩，与往
年基本持平，每亩预计产值 1800元
左右，亩效益可达 600元，比往年高
出了100元。”谈及经济收益，朱培黝
黑的脸上满是藏不住的喜悦。

今年，新区水稻种植面积约
6.49万亩，水稻长势总体较好，成熟
期较去年偏晚。目前水稻已开始大

面积收割，截至 10 月 27 日已收割
1.1万亩。经初步调查，预计水稻平
均亩产 613公斤，较去年增加 4.4公
斤/亩。

“秋收开始前我们对区内的主
要大户机具准备情况进行调度，落
实联合收割机100余台、大中型拖拉
机120余台、旋耕播种机80余台、铧
式犁圆盘犁 40余台，同时开展秋季
种子市场检查，共抽检农资门店 5
家，抽取种子样品 4个，保障秋季用
种安全。”新区农发中心农艺师闫发
宝说。

此外，新区还印发了秋收秋种
工作意见、秋播作物品种利用意见
和秋播技术指导意见，要求各镇抓
调度，确保农资、农机具保障到位；
抓抢收，加强农机检修指导，缓解种
植大户烘干、仓储压力，确保秋粮颗
粒归仓；抓抢种，推广“五位一体”小
麦机播作业模式，提高播种效率和
质量，奠定夏粮丰产基础；抓田管，
切实做好田间管理技术指导服务，
充分利用机械，开好沟、施好肥、打
好药，确保粮食安全，实现粮食绿色
高质高效。

图为玖龙智能包装项目。 范昀 摄

大地铺“金”好“丰”景

万亩水稻开镰 秋粮喜迎丰收

集装箱水运便捷畅通
交通执法高效服务获赠锦旗

本报讯（朱浩 杨名）10月28日，常州市
金坛区金城港投资建设有限公司负责人将一
面印有“服务船舶排忧解难、助力港口保驾护
航”字样的锦旗送到了市交通执法支队，对水
上大队的管理服务给予赞扬、表示感谢。

近年来，随着苏南内河水运不断提档
升级，运量大、成本低、污染少的内河集装
箱船舶运输应运而生，2019年8月底，太仓
港至金坛港集装箱运输航线正式开通。
从航线开通到运行畅通，交通执法支队秉
承执法与服务并行理念，在做好日常监管
的前提下，对内河集装箱船舶进出谏壁船
闸提供便利，对无违法行为的内河集装箱
船舶开通“绿色通道”，打造了一条“绿色、
畅通、便捷、高效”的水上运输通道。

三年来，金坛金城港公司的内河集装
箱驳船从“零”的突破到目前6条驳船常态
化运行，往返过闸700航次，集装箱吞吐量
近6万标箱。在政策与市场的双重推动作
用下，企业发挥金坛港低成本运输优势，
降低物流成本近2000万元。

礼赞新时代，“艺”起向未来。11月2日，市红旗小学2022年艺术节文艺汇
演在永安校区举行。图为一（1）班全体同学正在表演合唱节目《童心向党》，小朋
友们用歌声表达对中国共产党的热爱之情。 金雪 冯曙光 摄影报道

艺术节文艺汇演

镇 江 好 人 故 事 汇
建设更高水平文明城市建设更高水平文明城市


